

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 1º DE MAYO DE 1904

NÚMERO 579

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
 Teléfono 227

Guadalupe
 Teléfono 215

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^ª,

(antes Pagés hermanos sucesores).

La mejor hacienda para engorda de ganado

Se vende en Turrialba, á diez minutos de la estación del Ferrocarril, una hacienda de 436 manzanas, de las cuales 400 de magníficos repastos y el resto de bosques con agnadas muy buenas y abundantes. La hacienda engorda con facilidad más de 600 novillos. Las desmotonas y demás gustos de asistencia no llegan á Cr. 2,000-00 anuales. Al precio de Cr. 100-00 manzana, en que se vende, produce el capital invertido más de 30 por ciento anual. Se vende parte al montado y resto á plazos. En esta imprenta informarán.—15 de abril. 1 m. alt.

MANUEL ROMERO ESCOBAR

—AGENTE DE NEGOCIOS JUDICIALES—

Ha abierto nuevamente su oficina en Santiago de Puriscal.

Marzo 17 de 1904. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**

REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa, Modesto Martínez**

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 5ª, Oeste. **Teléfono N.º 26**

APARTADO 109

Oficial

Se acepta al señor don Juan Félix González la renuncia que ha presentado del cargo de cónsul de Costa Rica en El Salvador.

—Se conmuta en arresto temporal en la cárcel de esta ciudad la pena impuesta al reo Baltazar Prado Rojas.

—Por haberse recibido noticia oficial de haber aparecido nuevamente la peste bubónica en el puerto del Callao, se acuerda cerrar el de Puntarenas para todas aquellas embarcaciones que procedan ó hayan tocado en aquel puerto.

Cervantes

Abril 28.—Se espera que esté terminada la apertura de las nuevas calles que conducen á la plaza para dar principio al deseado mercado y así evitar tantos percances con la lluvia los días de feria.

—La Junta de Educación trabaja con actividad por ver terminado su bonito edificio escolar. Esta misma actividad le valió para hacer efectiva la asistencia de todos los escolares desde la primera semana que se abrieron las escuelas. Los maestros son bien queridos del vecindario.

—A iniciativa de nuestro cura don Mariano Zúñiga, el cual se suscribió con la mayor cuota, se levantó una suscripción con el objeto de comprar una pila bautismal de mármol.

—Las personas más progresistas de este lugar se proponen comprar las imágenes necesarias para el fin de hacer Semana Santa el año venidero.

—De suma necesidad es que se provean algunas cosas que nos hacen faltar tales como: una carnicería donde se venda carne diario; pues á pesar de espenderse cuatro reses los domingos, entre semana no se consigue ni una hebra de carne. Un botiquín siquiera donde conseguir las medicinas de primera necesidad. Una panadería con tal que el pan sea mejor que el que nos viene de Cartago. Una escuela de música donde nuestros aficionados se inflen las venas soplando sus pitos y flautas. Ojalá las personas entendidas en estas profesiones se decidieran establecer con estas provisiones.—Corresponsal.

Notas de Río Segundo

Abril 29.—Los vecinos de este distrito en su totalidad, están contentos con su nuevo Agente de Policía. Lástima que no se tapara la atarjea de la acequia contigua á la plaza pública.

—De gravedad se encuentra don José Ruiz.

—Las Escuelas están muy bien servidas, debido á la actividad de la Junta de Educación; hay un gran número de escolares asistiendo á ellas, pues en la de Varones hay 70 niños matriculados para solo dos maestros, y otros cuyos padres desean enviarlos y que no lo han hecho, por no haber 3er. año. Muy justo es que el señor Inspector de Escuelas, de la provincia, nos nombre otro maestro más, pues es de necesidad y la asistencia cada día se hace más numerosa.

—Por lo visto varios "pollitos" que de Santa Bárbara vienen aquí, piensan abandonar la vida del soltero para entrar en la de casados.

—Enfermo se halla el señor don Heliodoro Arias B. Lo sentimos.—Ceresponsal.

De San Francisco

de Cartago

Abril, 29.—Desde hace algunos días deséambamos, señor Director, decir algo acerca de varias cosas que por aquí suceden y que quedan siempre en el silencio, á pesar de que cierto periódico habla con frecuencia de este terruño. Por tal razón, me permito empuñar la pluma para sacar á relucir muchas inconveniencias que el corresponsal de "La Justicia Social" deja muy tranquilas en su tintero.

El asunto que más nos ha preocupado ha sido el desacuerdo suscitado entre las Juntas de Edificación del Dulce Nombre y del Hervidero. Pues, como todos saben, la primera de estas corporaciones fué nombrada en reunión general de los vecinos, los cuales la aprobaron por unanimidad de voto; la segunda fué nombrada bajo el mismo procedimiento por los habitantes de la respectiva localidad.

En efecto, ambas Juntas entraron de lleno en el desempeño de sus funciones, animadas del más vivo entusiasmo y de la más notoria actividad. Pero no duró mucho así.

De pronto y como por encanto apareció el espíritu diabólico y como consecuencia inmedia-

ta comenzó el absolutismo, la arbitrariedad y finalmente se desencadenó la intriga más denigrante, hasta el punto que los señores don Andrés, don Mercedes y don Fermín Moya no queriendo contaminarse con ese escándalo, fueron excluidos de la corporación, siendo ellos los iniciadores y los elementos más importantes de la construcción de ese edificio. Pues, pésele á quien pesare y, aunque el señor "Cualquiera" refunfuñe, á ellos se les debe en gran parte el trabajo habido.

Más el venerable señor cura, al tener conocimiento de los graves desórdenes y desatinos que se habían cometido, convocó á ambas juntas para una sesión extraordinaria que el mismo presidió. Desde ese momento, el señor cura asumió el carácter de presidente que como tal le correspondía é hizo que los señores Moya volvieran á su antiguo puesto y se retiraron los tres que les habían reemplazado.—X X

Revista internacional

Consideraciones generales

LA CIUDAD DE MUKDEN

El paso del Yalú por unas cuantas compañías japonesas es el acontecimiento de la semana en la guerra ruso-japonesa. El hecho trae muy contrariedades á los rusos, no tanto por la importancia que encierra en el desenlace final de la contienda, como porque, hasta ahora, los hijos del Mikado hacen lo que se proponen, y esto contraría el orgullo nacional ruso.

Pero, ó estamos en un grave error, ó el avance de los japoneses hacia el Norte les compromete á éstos seriamente. Por otra parte, el peligro para los rusos en ese avance está en la línea férrea que une la Manchuria con la península de Liao Tung, base de operaciones rusa. Rota esta línea, quedan los rusos aislados en la famosa península, y aun su escuadra de Puerto Arturo, que por mermada que se halle no deja de ser un factor de primer orden, á merced por completo de los japoneses.

Se susurra también que se mueve la escuadra rusa del Báltico. Hoy, más que nunca, deben sentir los rusos la preponderancia marítima de los japoneses. Disponiendo aquéllos de suficientes fuerzas navales, podían fácilmente cortar el avance al Norte de sus enemigos y asestarles tales golpes que se viera con toda claridad hacia qué lado se inclinaba la balanza de la guerra.

El objetivo de los japoneses en el día es Mukden, capital de Manchuria, ciudad interesantísima por muchos conceptos. Por estas razones, creemos que nuestros lectores leerán con agrado los datos que á continuación insertamos, tomados del Diccionario Enciclopédico.

Mukden: Geog. C. del N. E. de China, capital de la provincia de Liao-Tung ó Ching King, á 650 kilómetros al N. N. E. de Pekín y á 175 del golfo de Liao-Tung. Población . . . 30,000 habitantes, según Maily Chalou. El viajero Williamson la atribuye 180,000, pero la cifra es excesiva. El nombre de Mukden no es conocido de los habitantes, los cuales la nombran Tsin ó King, que vale tanto como "la capital". Se la considera agrada como residencia de los antepasados de la dinastía imperante de China. Hallase rodeada de una tapia de arcilla de unos 18 kilómetros de circunferencia, en cuyo recinto está incluido otro de tres, casi cuadrado, formado por una muralla de ladrillo. Cada uno de los lados de la muralla tiene dos puertas. Cruzan esta parte de la ciudad, que es la más rica y poblada, muchas calles que van de puerta á puerta y que la dividen en nueve manzanas. Allí están situados el palacio, las oficinas administrativas y demás edificios públicos, propiedad exclusiva, así como todos los otros, del Emperador. El palacio tiene tejas de porcelana amarilla como las del imperial de Pekín, y en él reside un príncipe Manchú. "Ninguna ciudad china, dice el viajero Richtofen, á excepción de la hermosa capital de Se-Chuan, produce tan agradable impresión como Mukden al viajero que por primera vez la contempla. Tiene sobre Pekín la ventaja de no ofrecer el triste cuadro de la grandeza venida á menos. En cambio carece de monumentos y del marco de montañas que presta tanta belleza á la ciudad imperial."

El emperador Kieng Long ha dicho: "Mukden se distingue entre todas las ciudades como el dragón y el tigre entre los animales". Está mejor construida que las ciudades chinas propiamente dichas; las calles son limpias y rectas, las casas de buena apariencia y las tiendas bastante buenas, sin que se observe en ninguna parte la inmundicia y los ornatos grotescos que

caracterizan á las demás ciudades del imperio. Su extensión no es mucha, haciendo caso omiso de los arzábales, en los cuales está concentrado casi todo el comercio. El principal de estos barrios extramuros es el de Pe Kuan, donde se trabaja el oro procedente de Corea. En la parte baja de la ciudad vese un gran templo fúdic fundado en honor de la dinastía. Cinco kilómetros al N. E. de la tapia exterior hállase el panteón de los antiguos emperadores, rodeado de corpulentos árboles y en cuyo recinto nadie puede penetrar so pena de muerte.

El comercio de Mukden consiste principalmente en ricas pieles de marta, cibelinas, gato montés, tejón, tigre, pantera, etc. Es tal vez la ciudad de Asia que posee los almacenes mejores surtidos de la más rica peletería. Como el comercio es activo, hay en Mukden numerosas casas de banca, todas pertenecientes á gente de la provincia de Chau si, que es la que en China maneja este género de negocios. También hay muchas librerías. Parece que la importancia comercial de esta ciudad ha disminuido en los últimos años. Hasta el siglo pasado venían todos los emperadores chinos á visitarla como cuna sagrada de la dinastía. El último que realizó este piadoso viaje fué Kia King (1804). Desde entonces contactábase los soberanos con enviar su retrato.

LAS ELECCIONES DE GUANACASTE

ESCRITO DEL APODERADO DE LA ELECTORAL NULIDAD DE VOTOS

CONGRESO CONSTITUCIONAL:

Yo, Leonidas Briceño Baltodano, mayor, pasante de derecho y de este vecindario, con profundo respecto expongo:

Por error del Gobernador de Guanacaste, que ha creído que en favor de don Federico Faerron Baltodano hubo mayoría legal de votos en la elección practicada en la ciudad de Liberia á las 12 del día trece de marzo último, ha sido indebidamente llamado el señor Faerron á ocupar el puesto de Diputado propietario por aquella Provincia.

En mi propio nombre y en el de cuarenta y dos electores de dicha provincia, cuyo poder especial acompaño, con el mayor acatamiento solicito de ese Alto Cuerpo sea servido de declarar que, en virtud de la nulidad de que adolecen cuatro de los 33 votos dados al señor Faerron en aquel acto—nulidad que probaré, no es á él, á quien incube la expresada representación de la provincia del Guanacaste en esa Cámara.

La Ley de Elecciones dice en el Título Tercero, Capítulo I, artículo 99 que "Es nulo el voto dado á persona no conocida ó que no tenga aptitud legal para el cargo. ASI COMO EL EMITIDO POR QUIEN NO PUEDE LEGALMENTE VOTAR".

En otra parte dice terminantemente la misma Ley en su artículo 55: "Llegado el día de una elección se instalará la asamblea con los ELECTORES PROPIETARIOS ÚNICAMENTE, SI TODOS CONCURRAN, Ó CON LOS PROPIETARIOS QUE CONCURRAN, MÁS LOS SUPLENTE DE LOS DISTRITOS, AUN CUANDO AQUÉLLOS SOLOS FORMACEN EL QUORUM LEGAL".

"CASO DE QUE ENTRE LOS PROPIETARIOS PRESENTES Y LOS SUPLENTE DE LOS QUE FALTEN NO SE LLENASE EL QUORUM, se completará éste llamando á los suplentes que hayan concurrido de los demás distritos por el orden de numeración de tales distritos.... etc".

Estos artículos ponen de manifiesto que el señor Faerron está indebidamente ocupando el puesto de diputado porque no ha sido elegido conforme á la ley.

Había en el recinto electoral, como consta de acta del Gobernador, cincuenta y ocho electores propietarios, es decir, doce electores más de los necesarios para el quorum legal.

De suerte, pues, que no debió llamarse á electores suplentes de distritos cuyos propietarios no faltaban.

Consta de la misma acta que TODOS los electores propietarios de los distritos de Filadelfia y Palmira votaron, no obstante lo cual también votó el respectivo suplente Antonio Bonilla: que votaron TODOS los propietarios del Sardin y Buenos Aires y también voto el suplente respectivo Pilar Bustos: que votaron TODOS los del distrito Central del cantón de Bagaces, y votó también el suplente Gordiano Chévez: por último, que votaron TODOS los del distrito de Bebedero y también votó su respectivo suplente Rudecindo Córdoba.

Por consiguiente, habiendo quórum legal sin necesidad de llamar á suplentes extraños, los votos de estos suplentes llamados ilegalmente, son nulos y así lo debe declarar el Soberano Congreso.

Si guiendo los mandatos de la ley, el señor Faerron no es diputado electo por la provincia de Guanacaste porque sólo obtuvo veintinueve votos mientras que el otro candidato obtuvo treinta y dos votos de electores propietarios sin defecto legal alguno.

Por lo expuesto os pido, que en virtud de la nulidad de esos cuatro votos, declaréis que el puesto de diputado propietario por la provincia de Guanacaste no es al señor Faerron, que no obtuvo la mayoría legal, á quien corresponde sino al otro candidato que sí obtuvo más de los votos necesarios para su elección.

Hoy que el acatamiento religioso de la ley es la norma de conducta de todos los funcionarios del Estado, y que, debido á ese respeto profundo del derecho, son efectivas, en verdad, las garantías establecidas por la Constitución, ni un momento siquiera dado del feliz éxito de esta gestión que es también la súplica de los elementos más sanos y valiosos de la provincia de Guanacaste, que, no por ser la más alejada de este centro, es la menos patriota y decidida por todo lo que al bien y grandeza del país propenda.

Esa Representación Nacional, generadora de la ley, estoy bien seguro de que no será la primera en conculcarla.

Señores Diputados.

LEONIDAS BRICEÑO

San José, 30 de abril de 1904.

Entrevista con el señor Tenca

La cuestión consular de Italia

Deseo el señor arquitecto don Francisco Tenca de hacer algunas rectificaciones al reportaje publicado en EL NOTICIERO de ayer, nos presentamos en su oficina y nos manifestó lo siguiente:

"Yo no he ambicionado el puesto de Cónsul de Italia en Costa Rica. Con motivo de no estar radicado en San José el antiguo Cónsul señor Romani, y haber él presentado su renuncia, el señor Fatt, vice Cónsul italiano en Puntarenas, á instancias del señor Romani, envió una lista de los italianos que podían desempeñar el puesto que Romani dejaba vacante, entre ellos estaban mencionados don G. de Benedictis, don Héctor Pollini, don José Brunetti, y yo (el señor Tenca). Por mis múltiples ocupaciones no quise aceptar entonces la designación que en mí hizo el señor Ministro de Italia en Guatemala, pero últimamente sí acepté el honoroso cargo, sabiendo perfectamente los muchos disgustos y dificultades que traen consigo puestos de esa categoría.

Con respecto á que no firmé el escrito pidiendo un Cónsul de carrera voy á dar los motivos. En primer lugar, si estoy enteramente de acuerdo y deseo que el gobierno italiano nombre un Cónsul especialmente para Costa Rica, y que sea persona que venga directamente de mi patria. Y si no firmé fué porque el escrito en referencia contenía una serie de inexactitudes, por no calificarlas de otro modo".

Hemos podido comprobar con documentos que el señor Tenca nos mostró, la exactitud de sus dichos. Con esto damos fin al asunto.

Justicia y Magistrados

EL ELEMENTO JOVEN

El favoritismo mata las energías que sobresalen. Cruel desaliento debe apoderarse de los hombres que luchan á conciencia ansiosos por alcanzar el premio debido.

La tesis universal es hoy por hoy que la retribución actual no es sola el pago del servicio público, sino que también ha de entrar en él la seguridad de ascender mediante el desempeño correcto y activo.

Es la hora de que el Congreso consulte en el país la manera de implantar esa tesis; de que empiece la tarea que en adelante constituirá un timbre de su orgullo, proveyendo los puestos públicos con los hombres que los merecen.

No es de hoy renegar de ciertas inutilidades consagradas servibles por el favor ó la comiseración.

Pues bien, ofrecemos tres nombres nuevos, en verdad, pero que significan trabajo, honradez, devoción á la carrera judicial y mérito consiguiente para que se aprovechen sus condiciones en una escala superior.

Nos referimos á tres ponderosos empleados, espejo donde muchos otros habrían de convertir sus miradas para tomar ejemplo: los Licenciados don Alfonso Jiménez, don Luis Dávila y don Víctor Guardia Quirós.

Que la Corte misma informe respecto á estos caballeros, si es que para la Representación Nacional no es el hecho notorio.

El señor Jiménez es el prototipo del buen empleado. En el largo desempeño de sus funciones de Secretario de la Corte Suprema de Justicia sólo se le podría tachar de demasiado exigente consigo mismo y sus subalternos en las tareas que se le tienen encomendadas. Por otra parte él tiene dadas muy buenas muestras de cultura intelectual y sobre todo de su moralidad, propia de un Catón.

Don Luis Dávila es el Juez recto, amable, equilibrado; la inteligencia clara, la honradez perfecta; el trabajo concienzudo; Bondadoso sin degenerar en complaciente; escrupuloso y sereno, de él se espera siempre la solución justa, la sentencia incontestable.

Y el licenciado Guardia Quirós, nervioso y activo; rápido en su juicio, certero en sus fallos, vehemente en el estudio, va haciendo su carrera con vuelo poderoso, como que es dueño de un talento privilegiado y de una corrección caballeresca.

El bien del país demanda ciertos sacrificios, duros de ejecutar pero necesarios fatalmente. Si es triste despedir, es horrible mantener al mérito oprimido.

"Salus publica, suprema lex."

Match Internacional

DESAFIO DE LOS COSTARRICENSES RETO ACEPTADO

El Polo Club de San José ha recibido una carta de uno de los Clubs de Polo de Jamaica, en la cual éste acepta el desafío que el primero hizo al segundo, y que debe decidirse en uno ó dos matches que tendrá lugar en esta capital.

Proponen los polistas de Jamaica—hay que advertir que son jóvenes ingleses—venir á San José á fines de junio. El "team" será de cuatro jugadores y un suplente que hará las veces de Juez. Además traerán ocho potros y 4 grooms ó peones.

Se jugarán dos matches de cuatro tiempos cada uno y cada tiempo de diez minutos.

El Polo Club de San José les ha ofrecido considerarlos como sus huéspedes desde que desembarquen en Limón hasta que vuelvan á tomar el vapor en ese mismo puerto, es decir por un lapso de doce días más ó menos.

El nombre de Costa Rica, pues, aparecerá en todas las revistas deportivas del mundo, con motivo de este desafío.

Ya daremos más detalles

Notas políticas

Nuevo Ministro

Nuestro periódico estaba bien informado al decir ha pocos días que antes del mes de mayo el Ministerio del Lic. Esquivel estaría completo. "El Día"

nos salió al paso y dijo que el señor Presidente no pensaba en tal cosa. Los hechos han venido ha demostrar lo contrario y comprobar la exactitud de nuestras informaciones. Ha sido llamado a ocupar el alto puesto de Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación, Policía y Fomento, el licenciado Don José Astúa Aguilar, persona bien prestigiada de nuestro Foro, y Magistrado actual como Presidente de la Sala Segunda. Vayan nuestros parabienes al Lic. Astúa, por la honra que se le ha dispensado y al Gobierno por el inteligente colaborador con que ahora cuentan.

La guerra ruso-japonesa

Shanghai, 29.—Se anuncia en ésta que los rusos han sufrido un rechazo desastroso en las riberas del Yalu después de dos días de combate. Los japoneses pasaron el río y los rusos se retiraron.

Londres, 29.—Avisa el corresponsal del Daily Mail en Tokio que las reservas navales rusas, al abrigo de una neblina, lograron burlarla vigilancia de la escuadra japonesa y llegaron sin sufrir averías al puerto de Vladivostok.

Vladivostok, 29.—Hoy llegó á esta la escuadra al mando del almirante Yeszen, después de haber alcanzado completo éxito con una serie de operaciones ofensivas contra los japoneses en las costas de Corea. Compone la escuadra de veintitrés cruceros, acorazados Rossia, Rurik, y Gromboi y el crucero protegido Bogaty. El 25 al amanecer esta escuadra se presentó á la altura de Gensan y despachó á la bahía dos torpederos al mando de los tenientes Pobeil y Maximoff. Estos encontraron anclado cerca de la costa el vapor Goyo Maru. Los comandantes de los torpederos intimaron á la tripulación para que se retiraran y tomaron posesión de sus papeles y de la bandera y enseguida lo echaron á pique con un torpedo. Después de cuatro horas de ausencia los torpederos se juntaron con la escuadra que los esperaba á cinco millas del Puerto. Arribaron que no había señales de tropa japonesa en tierra y que la bahía estaba sin navios. La noche del 27, cuando la escuadra se hallaba á 300 millas de Vladivostok, se encontró con un transporte japonés que llevaba municiones de guerra y carbón. El capitán de éste, creyendo que la escuadra rusa era japonesa le telegrafió lo siguiente: "Traigo carbón." El almirante ruso le contestó: "Pár se inmediatamente." Esta respuesta hizo comprender á los japoneses su error y empezaron á atriar las lanchas con la idea de librarse de los rusos, pero las lanchas á vapor de éstos los capturaron. Al principio se creía que no se había quedado nadie á bordo, pero el registro practicado reveló que estaban con llave las puertas del salón. Forzadas éstas, se encontraron seis oficiales de infantería japoneses que se rindieron después de hacer resistencia. En otra parte de la nave se capturaron 130 infantes que rechazaron la intimación que se les hizo para que se rindieran y acto continuo comenzaron á disparar sobre los rusos. Estos lanzaron un torpedo contra el transporte que lo hundió, pero los soldados japoneses continuaron disparando hasta que los envolvieron las olas. El transporte tenía á bordo municiones y 2,000 toneladas de carbón. Los prisioneros ascienden á 183, incluyendo 17 oficiales.

San Petersburgo, 29.—Las personas más ancianas de esta capital no recuerdan haber visto jamás una manifestación como la que presenciaron en ésta hoy, con motivo de la llegada de los tripulantes de los navios Variag y Korietz, hundidos por los japoneses en Chemulpo. Más de 100,000 personas estaban congregadas en la calle que conduce de la estación del ferrocarril hasta el palacio. En su calidad de Almirante supremo naval, el Gran Duque Alexis recibió á los héroes. Una formidable manifestación de entusiasmo tuvo lugar cuando los valientes se formaron en línea sobre la plataforma llevando cada uno sobre el pecho la Cruz de San Jorge. Seguido por el capitán Rondneff, el Gran Duque pasó frente de las filas saludando á los marineros con la frase: "¡Bien hecho, mis muchachos!" A esto contestaron aquellos lobos marinos: "Regocijamos, Alteza, haber hecho lo posible". Concluida la ceremonia, el Supremo Almirante abrazó al Capitán Rondneff y demás oficiales. A la recepción asistieron diputaciones de la nobleza y de los municipios del Imperio, las que presentaron á los héroes actas de bienvenida y la tradicional sal y pan. Sus Majestades el Czar y la Czarina recibieron á los viajeros en los portales del palacio de invierno, donde fueron obsequiados con un almuerzo.

Nueva York, 27.—Se dice en ésta que el llamado galgo trasatlántico francés "La Aquitania", ha sido vendido á Rusia por la suma de 250,000 pesos.

Washington, 29.—Augusto Pulido, de la legación de Venezuela, presentóse hoy en la Secretaría de Estado á fin de participar á Mr. Hay la noticia de que la comisión encargada del arreglo de los reclamos americanos contra esa república han reducido dichos reclamos, que montaban á la suma de 9 786,000 pesos á 4 434,000 oro.

Valparaiso, 29.—Se anuncia que el señor Herbozo, ministro de Chile cerca de los gobiernos de Venezuela y Colombia, ha recibido orden de permanecer en Caracas. El gobierno chileno ha adoptado esta medida á fin de demostrar al mundo que no está de acuerdo con la organización de la liga antiamericana que se está organizando en Bogotá.

Noticias diversas

Washington, 29.—Augusto Pulido, de la legación de Venezuela, presentóse hoy en la Secretaría de Estado á fin de participar á Mr. Hay la noticia de que la comisión encargada del arreglo de los reclamos americanos contra esa república han reducido dichos reclamos, que montaban á la suma de 9 786,000 pesos á 4 434,000 oro.

Valparaiso, 29.—Se anuncia que el señor Herbozo, ministro de Chile cerca de los gobiernos de Venezuela y Colombia, ha recibido orden de permanecer en Caracas. El gobierno chileno ha adoptado esta medida á fin de demostrar al mundo que no está de acuerdo con la organización de la liga antiamericana que se está organizando en Bogotá.

La peste bubónica en Chile

Valparaíso, 29.—Aumenta la plaga bubónica en ésta. Ayer hubo 34 casos en el lazareto y hoy 8 nuevos y 3 defunciones.

El desarme chileno-argentino

Valparaíso, 29.—La casa de Flint avisa á su agente en ésta que Argentina ha dispuesto vender los navios Belgrano y Payredon. Así es que espera que Chile entregará los navios Pratt y Chacabuco.

Actitud de Rusia en el conflicto del extremo Oriente

San Petersburgo, 29.—De la manera más categórica, Rusia ha notificado al mundo que no aceptará la mediación de nadie para poner término á la guerra. La notificación se ha hecho en forma de circular dirigida á los representantes rusos en el exterior, la que ha sido publicada hoy en la gaceta oficial. En la nota, el ministro de Relaciones Exteriores desmiente la noticia de que han hecho propuestas formales al gobierno imperial en el sentido de mediar en la cuestión pendiente con el Japón á fin de restablecer la paz. La nota no se refiere á la intimación personal que los reyes Eduardo y Cristian dirigieron al emperador Nicolás. La circular dice:

"Desde algunos días acá, la prensa extranjera ha estado haciendo circular rumores relativos á las intenciones de algunos gobiernos europeos de intervenir amigablemente en el conflicto ruso-japonés. Se han recibido telegramas anunciando que insinuaciones de esta especie se han hecho al gobierno imperial. Está usted autorizado para desmentir categóricamente estos rumores. Rusia no deseaba la guerra. Ella hizo todo lo posible, dentro de los límites de la posibilidad, para, de un modo pacífico, solucionar las complicaciones que se han presentado en el extremo Oriente; pero después de la sorpresa á traición llevada á cabo por el Japón, lo que obligó á Rusia á apelar á las armas, está claro que no podrá tener éxito una mediación amigable. Asimismo, el gobierno imperial no admite la intervención de ninguna potencia, cualquiera que sea, en las negociaciones que tendrán lugar entre Rusia y el Japón una vez terminadas las hostilidades."

AVISOS DEL DIA

AL CESAR, LO QUE ES DEL CESAR

Es justo, justísimo lo que dice mi vecino por el cual tengo el más sincero aprecio. No hay que privar al público de la sencilla á la cual estaba acostumbrado, y tiene razón, y sobrada razón por eso, tomando en cuenta la justa observación, el Administrador de la Cervecería de la Sabana ha decidido lanzar "nuevamente" inmejorable sencilla.

Pero: como hoy una buena doble de la Sabana no vale más que un 10, es "natural" que la sencilla no deberá costar al público más de un 5.

"Exija por el 10 una doble de la Sabana" No hay, ni habrá más sencilla de 10. En todas partes la doble de la Sabana vale sólo un 10 2 v.

CARTERA

Se le dará una gratificación á la persona que presente en esta oficina una cartera perdida ayer frente al Hospicio de Locos, en las bancas de entrada. Contenia pequeños valores y unas llaves. Por esto último es por lo que se desea la devolución de la prenda. Mayo 1º 4 v.

BUEN NEGOCIO

Por tener que ausentarnos del país, vendemos todas nuestras propiedades en Limón, que constan de 15 lotes, con buenas casas y bien situadas. Renta segura.

Entendárese directamente con nosotros. No se contestan cartas. Se desea negocio seguro con personas que puedan y les convenga. Limón, 1º de mayo de 1904. GALLO Y DE AGOSTINI.

SE ALQUILA

en el punto más céntrico y comercial de esta ciudad un local á propósito para gran establecimiento comercial ó almacén de primer orden. Referencias con el licenciado Manuel Coto Fernández. Mayo 1º 6 v.

AVISOS ANTERIORES

LA BARRANCA

Fábrica de jabones de Teodoro Ruiz. Se vende en todas partes, Abril 5

SE CONVOCA

á los señores socios del Club de la Juventud para una reunión que tendrá lugar en las oficinas de EL DIA el miércoles próximo, 4 de mayo, á las 7 y media de la noche. Tiene por objeto dicha reunión disponer lo conducente con respecto á mobiliario y biblioteca perteneciente al Club. El Presidente. Abril 30 3 v.

ALQUILO

mi casa de habitación, y vendo hasta cinco mil varas cuadradas [media manzana] del espléndido lote situado en la boca de la Sabana, frente a la casa de don Mariano Montealegre. Eloy Truque 10 v. alt. Abril 17.

UNA CASA

Se alquila la magnífica casa de alto que perteneció a don José Antonio Lara, en el Barrio de Amón. Tiene toda clase de comodidades para una familia numerosa, jardín, gran solar y puerta cochera. Entenderse con Max. Bustamante. 13 de abril.

OCASION

Se venden todos los muebles de la casa número 313 de la P. Avenida Oeste, por asentarse su dueña de esta capital. Horas para verlos: de 1 a 5 de la tarde. Abril 29. 3 v.

SE SOLICITA

Un motor eléctrico de dos ó tres caballos de fuerza. En la panadería "La Estrella" informarán. San José, Abril 27 de 1904. 6 v.

JUNTA DE EDUCACION DE LA CIUDAD DE SAN JOSE

La tercera cuarta parte del detalle levantado por esta Corporación para la construcción de un edificio escolar, debe pagarse en los primeros quince días hábiles del entrante mes de mayo. Se advierte a los contribuyentes morosos que están ya en poder del Juez escolar las listas correspondientes y que este empleado procederá con ellos de acuerdo con las disposiciones de la Ley General de Educación Común si no regularizan sus cuotas sin demora.

La Tesorería Escolar está a cargo de don Marco Tulio Pérez, en el Departamento de Contabilidad del Banco de Costa Rica. San José, 22 de Abril de 1904. EL PRESIDENTE DE LA JUNTA. 10 v.

NO LEA USTED ESTO

Tengo encargo de vender excelentes lotes de terreno para edificar, en las calles 16, 15 y 17, Sur, y avenidas 12 y 13, Oeste. Lugar elevado, seco, bien ventilado, cercano a la estación del Ferrocarril al Pacífico y accesible por amplias calles.—San José, 5 de Abril. MANUEL CORONADO 430, Av. C., Oeste. 1m.

SE ALQUILA

Con las ventajas de una casa de campo y muy cerca de la ciudad, se alquila una cómoda casa, frente a la plaza, a 50 varas de la línea del Tranvía y a 150 de La Sabana.

Para pormenores dirigirse a la casa N° 247 y Calle 17 Norte. 0 de abril

"CORAZÓN JOVEN"

Novela por Rafael Angel Troyo; de venta en las librerías de Padrón y Pujol, Lehmann e Iglesias Hermanos 12 v abril 21

BUENA OPORTUNIDAD

Venta de casas. Desea Ud. ser dueño de su casa? No hay duda que sí. Tengo en venta en esta ciudad dos casas con grandes facilidades para el pago. La que está al frente de la que habitó el Dr. don Juan J. Ulloa, ha costado con reparaciones más de C\$ 15,000-00, la daré por C\$ 10,000-00 a pagar C\$ 1,000-00 al contado y C\$ 500-00 cada seis meses con el 10% anual. Esta casa acaba de ser refaccionada por completo. La otra está situada a 25 varas al Norte de la casa presidencial frente a las oficinas telegráficas y al lado de la de la señorita Matilde Alvarez. Ha costado con reparaciones más de C\$ 17,500-00. Se compone de dos casas de buena construcción. Se vende en C\$ 12,000-00 a pagar C\$ 2,000-00 al contado y C\$ 500-00 cada seis meses con el 10% de interés anual.

En la oficina de Jaime G. Bennett se darán más informes al que los solicite. 1 mes abril 22

POR NO PODER

atenderlo vendo mi establecimiento situado en la esquina opuesta a la Iglesia del Carmen. Excepto los martes y miércoles de cada semana, J. Aniceto Odio dará pormenores en la misma casa. Abril 22. Manuel F. Odio. 10 v.

MOVIMIENTO DIARIO**Movimiento marítimo**

Limón, 30.—A las 6 a. m. ancló el vapor alemán Alleghany, procedente de San Juan del Norte. Pasajeros: A. Ramsay, Armando Colenso, Julio Caballero y 42 de cubierta.

—A las 6 a. m. ancló el vapor alemán Baker Pasajeros: T. Williams y T. Watson

Datos meteorológicos

Temperatura: Minimum 15.5, máximo 28.9, medio 20.71. Humedad: minimum 49, máximo 91, medio 72. Lluvia 4.1, duración 1.16, horas de sol 6.33.

Defunciones

Día 30.—Rafael Adolfo Vicente Paul de la Trinidad Hay de la Puente y Contreras, 4 meses y 24 días, hijo de German Hay de la Puente y Pilar Contreras, distrito de la Merced.

Bautizos

Día 30.—Parroquia del Carmen. No hubo. —Parroquia de la Merced. Se niegan a dar movimiento.

Cárcel

Día 30.—Entraron: Mariano Larrere Méndez por hurto en perjuicio de Guillermo Vargas. Salíó: Ricardo Sánchez Cervantes.

CRONICA**Antes**

de comprar en otra parte artículos de novedad para regalos, pasen a la Exposición Permanente, en donde encontrarán espejos de Veneza artísticos, arañas de vidrio para luz eléctrica, muebles venecianos, etc., etc. Por encargo se hacen muebles en cualquier estilo y forma. **La hicieron protestante**

Un negro jamaicano le rompió el bautismo ayer a una su concubina allá por el lado de la línea férrea al Pacífico, en las inmediaciones de Cuesta de Moras. El tal quedó impune, pues no pareció ni una pequeña dosis de gendarme.—El Día.

Reglamento de construcciones urbanas

Desde hace mucho tiempo se viene sintiendo la necesidad de reglamentar las construcciones, no sólo por vía del ornato público, sino por cuestión de higiene. El Reglamento de Policía de 1849, si no estamos equivocados, dispone algo sobre el particular, pero de modo general y deficiente y sin que nunca se haya acatado lo que manda. Comprendiendo eso se ha elaborado un pro-

yecto que actualmente está en estudio de los regidores, y que a no dudarlo pronto se convertirá en ley.—"Día".

Continúa

el robo de gallinas en la vecindad del Paso de la Vaca; ya las pobres familias no desean ni hacer nuevas crías.—"El Día".

Lotería

El Inspector de la lotería avisa que ya está depositada en la Tesorería de la Junta de Caridad la suma de C\$ 21,000 para responder al pago de los números que resulten premiados en el sorteo que se jugará el domingo próximo.

Espectáculos para hoy

A las 8 a. m. Parada militar en el Parque Central. A las 9 a. m. Juego de Polo en la Sabana. A las 12. Juego de gallos en la cancha de los señores González. A las 5 p. m. Recreo en el Parque de Morazán. A las 8 p. m. Función en el Teatro de Variedades por la Compañía Unda. Se representará "La Guerra Santa."

Visita

La de las cárceles públicas de esta ciudad se efectuó ayer como de costumbre. No hubo novedad.

Pájaros

Como 30 pájaros de diferentes clases se le fueron ayer en la mañana a un individuo de campo que los traía en una jaula para venderlos. Varios muchachos se aprovecharon y aprehendieron algunos.

Mercado y policía

Con respecto a las quejas del señor Penny contra el señor Agente Primero de Policía, no es cierto el cargo. El señor Penny pretende que se conduzcan a la Agencia a las personas que le deben por alquiler de puesto, y el señor Fuentes se niega a ello, por no ser él, el llamado a semejante acto. En todo caso es una acción civil, y son los jueces ó alcaldes los llamados a ejercitarla. El señor Fuentes ha dirigido una nota al Gobernador desvirtuando tales cargos.

Baile

El Polo Club, en sesión de antenoche acordó verificar un baile el día 8 de mayo dedicado al Lic. don Ascensión Esquivel, en el segundo aniversario de su exaltación al Poder. El lugar escogido para tan simpática reunión fué el Club Internacional. Al ir a solicitar de la Directiva sus salones, los rehusaron, pues dicho Club, el Internacional, piensa también obsequiar al señor Presidente con un baile en esa misma fecha. El Polo Club pues se reserva su fiesta para otra oportunidad. En todo caso habrá baile el 8, que es lo que todos desearmos.

Caída

Y mañana se la dió ayer un fraile en la esquina del almacén Hernández. Unos caballeros lo ayudaron a levantarse y lo subieron a coche.

Robo

Al Sr. Agustín Salas le robaron ayer en la mañana de su cuarto dos sacos de vestir, un pantalón, dos pares de botines, cuatro toallas y una sábana. El señor Salas sospecha de quien sea el ratero.

La Tosca

No es cierto que Noé Chaverri haya fundado una sociedad dramática denominada La Tosca, como asegura "El Centinela."

Turno

El domingo próximo habrá uno en la iglesia de la Merced para allegar fondos para la terminación del templo en construcción.

Sin comentarios

El General don José Santos Zelaya, ha sido condecorado por el Rey de España Alfonso XIII, con la Gran Cruz del mérito militar.

Fallo contra Colombia

Tomamos del "Diario del Salvador" lo siguiente: "Según noticia de origen fidedigno, la Suprema Corte de Justicia de París, dictó fallo adverso contra Colombia y en favor de la Compañía Francesa del Canal de Panamá."

El gordo de México

De fuente autorizada sabemos que un cuarto del número mayor de la lotería de México, por valor de 15,000 dollars, cayó en este país. Hasta se asegura que el referido cuarto lo tiene en su poder el doctor Peralta, de Cartago.

Ojalá sea cierta la noticia.

¡Adiós!

"La Justicia Social" se despide definitivamente —después de un año y medio de trabajo. Fué el paladín católico un elemento necesario en la prensa del país; y si bien no hemos de decir nosotros que llenó su cometido de una manera cumplida, esto es, con el calor de

la fe y el entusiasmo de las luchas con que se mezclan sentimientos religiosos sí es verdad que fué siempre un periódico correcto y moderado. En todo caso sentimos el fallecimiento y deseamos resignación a sus deudos.

El R publicano

Con este nombre circuló ayer una nueva hoja política, que sin duda viene a reforzar las baterías de "El Derecho". Se edita en la Tipografía de este último diario.

Por irrespetuosa

Por haberle faltado al respeto a un caballero fué llevada al Cuartel una ave pálida de la esquina del Parque Central. El caballero insultado suplicó al policía no cumpliera con ella, pero éste no lo atendió.

Glacie

y transferophanic para vidros, varios dibujos escogidos, arte moderno. Papel de tapiz. Peruvian de lino con dibujos. Reglas doradas varios anchos, todas modernas. Cordones dorados. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Notas personales

Se encuentra en esta capital doña María Trinidad de Villavicencio, procedente de Cartago.

—En esta capital se encuentra don Rafael Rodríguez y don Salustio Camacho, diputados por la provincia de Alajuela.

—Con placer hemos satido que el apreciable caballero doctor don Manuel Aguilar Gzmán continúa mejor de la grave enfermedad que lo puso en peligro.

—Enfermo se halla don Víctor Salazar.

"Paudemonium"

Ayer circuló el número 51 de esta interesante revista literaria. Su material, como siempre, es escogido y selecto. Hé aquí el sumario: La Escuela y la Vida, por Adolphe Brisson.—Ciudad fundada, por José Santos Chocano.—Orígenes de los costarricenses, por Cleto González Víquez.—A la señorita Celia Montealegre, por Aquileo J. Echeverría.—El nuevo Obispo de Costa Rica.—El Gatuperio Pedagógico, por Fabio Baudrit.—Don Pedro el conquistador, por A. Batres Jáuregui.—Nocturno, por José María Zeledón.—Señorita Adelaida Cerna S., por ***.

Fotografados: La iglesia de los Angeles en Cartago; José Santos Chocano; señorita Celia Montealegre; doctor don Juan Stork, Obispo electo de Costa Rica; don Pedro de Alvarado y señorita Adelaida Cerna S. [salvadoreña].

El grabador

de "Pandemonium" merece todos nuestros respetos. Cuando él quiere nos asombra con una obra verdaderamente artística; por ejemplo, el retrato del poeta Chocano. Muchos trabajos análogos caen bajo nuestra vista, y no vacilamos en afirmar que al comparar el de Baixench con otros de revistas ilustradas del extranjero ninguna diferencia podríamos hacer en favor de éstos. Respecto a la mayoría de las ilustraciones americanas, excepción de los Estados Unidos, el trabajo de Pandemonium es muy superior. Felicitamos al amigo don Pablo y le aconsejamos perseverancia.

Decoración

de cemento, ladrillo mosaico fino y corriente desde C\$ 6 hasta C\$ 12 por metro cuadrado, ladrillo esmaltado para baños octagonal y cuadrado. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Notas

Esparta, 29.—Por queja de un taquillero de aquí, ordenó el Jefe Político que se registraran dos casas donde con toda libertad se expende aguardiente clandestino. Pasan de siete las ventas de ese artículo en el propio centro de esta ciudad, y esto, como debe comprenderlo la autoridad, perjudica notablemente los intereses de los que, por vender aguardiente de la Fábrica Nacional, pagan sus patentes bastante crecidas por cierto. En los barrios cercanos está el contrabando de aguardiente muy generalizado y de allí los bochinchos que se forman con frecuencia en esos lugares, y lo que da por resultado los crímenes. En la mañana del lunes próximo pasado trajeron dos heridos para su reconocimiento médico: uno del barrio de San Jerónimo, herido en el antebrazo derecho y otro del barrio de Santiago, con una herida en la cabeza. Todo, como he dicho antes, efectos del contrabando.

—Estuvo, el día 25 del corriente, por espacio de dos horas, intransitable la primera calle que queda al Norte de la

Plaza Principal. A las 11 a. m. una densa humareda producida por unos fogones que formaron en un lado de la plaza dicha, con las basuras que se recogían allí, impidió el paso a los transeúntes y perjudicaba a las habitaciones vecinas. Innovaciones nocivas.

—Hay una disposición municipal que prohíbe terminantemente colocar cercas de alambre con púas en las propiedades que se hallen en el radio de la población. "Al frente" del palacio municipal iban a poner una y la autoridad "pudo verlo" oportunamente é hizo saber lo dispuesto para que no lo hicieran, pero he visto ahora que destruyeron un petril y pusieron en su lugar una cerca de alambre con púas en la tercera manzana que queda al N.E. de la oficina del señor Jefe Político. Que se vea eso y que no se atenga en adelante tal funcionario á que le esté indicando todo si no me remunera mi trabajo.—Corresponsal.

COMUNICADOS**A un alto personaggio della colonia italiana**

Buon giorno, alto personaggio della nostra colonia, s'inchini al gentile redattore e lo ringrazio di aver avuto per lei considerazioni che certamente s'frutto della generosità di un buon costarricense, senza incolparlo della manifestazione biliosa della quale si é reso paladino.

Un poco di logica ed un poco di dignità! Le pare naturale che innanzi alla cittadinanza intera si possa, dichiarare come ha fatto lei, che era nella intenzione di coloro che firmarono la petizione a S. E. il Ministro di Guatemala il principio di ingannarlo? Io ho firmato nella legittima e piena sicurezza, di ottenere quello che si domandava, e non servire di giocattolo ad un vecchio che combatte oggi, un edificio sociale che egli stesso ha voluto costruire, quasi burlandosi di quelli a cui il tempo da ragione per ridere di più.

Io sono autorizzato dall'attuale Reggente di dire alla colonia italiana, che egli non ha creduto di fare dispetto a nessuno, che se donnatina si nominasse un console di guerra, primo accetterebbe con sincero entusiasmo il provvedimento; però sono altresì incaricato di aggiungere, che le colpe che gli si fanno, sono un evidente risultato di una lotta che non sin poteva comprendere fino a che la percezione avesse localizzato il dolore.

Il Signor Tenca non ha firmato la lettera perché a suo modo di vedere gli sembrava una reclame, una ingiusta lezione, io la ho sottoscritta sinceramente nella convinzione di rendere un servizio all'amico mio, Rodolfo Romani.

Il rifiuto della nomina, avrebbe avuto come fatto naturale quello di ottenere per Reggente uno straniero, come si é fatto già, dimostrando in tal modo che fra Noi, non si troverebbe sufficiente oratezza unita a rispettosa intelligenza per proteggerci, giacché gli avversari di cose pacifiche, non hanno ancora, perdonando loro la mala fede, enunciata una persona alla quale si possa esprimere i sensi del nostro stravissamento.

Vorrei con questo che si finissero i pettegolezzi, per nostra decenza!—SILVIO ROSSI.

SI, ACEPTA EL RETO

Dado y no concedido que el Juez Supremo debe ser la Facultad de Medicina, como es deseo de mi amable vecino; el Administrador de la Fábrica de la Sabana tiene el honor de poner á disposición de este alto cuerpo, una muestra de todo lo que se fabrica en la CERVECERIA COSTARRICENSE.

Por más que se devane les sesos mi amable vecino, por el cual tengo y tendré siempre el más sincero aprecio, no logrará NUNCA y JAMAS echar abajo la indiscutible fama DE PUREZA, BONDAD Y PRINCIPIOS NUTRITIVOS QUE GOZA LA CERVEZA DOBLE DE LA SABANA, ni tampoco la pureza y excelencia de los refrescos.

Los inmensos recursos de que dispone la Cervecería de la Sabana, la ponen en la ENVIDIABLE situación de dar BUENO Y BARATO.

NOTA.—Se recomienda á las personas que tienen que hablar día por día extensamente, hacer USO de la cerveza doble de la Sabana, debido á sus principios NUTRITIVOS, de FUERZA y VIGOR.

Los refrescos se siguen esterilizando con un procedimiento natural.

NO HAY MAS SENCILLA.—Solamente la doble de la Sabana vale un 10. Exigir por su 10 una doble de la Sabana.

AL PUBLICO

He abierto una carnicería en la esquina de la calle 22 Norte y la Avoída 4ª, en casa de doña Ildelfonsa v. de Rojas. Tengo al frente de ella á uno de los más expertos operarios del oficio, á un honrado y humilde hijo del pueblo; y esta es una garantía completa de que jamás se les dará "gato por liebre" á mis favorecedores. Estoy dispuesto á servir á la clientela de la mejor manera que á ella le convenga, ya sea por entratos semanales ó quincenales, comprometiéndome á hacer llevar la carne á domicilio, todos los días, antes de las ocho de la mañana, y atender enseguida cualquier reclamo que se haga por motivo de omisión ó defecto en el artículo. Garantizo el más escrupuloso en el manejo de los utensilios de que se haga uso, en el local del establecimiento; así como salgo garante del respeto que se observará para con los clientes.—JUAN CAMPOS MORALES.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871— OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

— SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651,134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, nº 531.—

Abril 23.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente a la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valideros por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIXWISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN**, Agente. Limón 5 de enero de 1904.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

Restaurant "LA ARENA"

En el hermoso edificio de este nombre situado en la calle de la Esquina, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurant agrgado al Establecimiento de Licores y Pulpería del conocido comerciante José Fernández R. Este Restaurant, está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso **MONLOUIS** que sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos a sus clientes. Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido en vinos y licores de las mejores marcas y cantineros entendidos para servir al gusto más delicado.

Especialidad en helados los jueves y domingos. Abril 23.

Al público consumidor

Saben Uds. lo que se puede conseguir hoy por 10 céntimos?

Por 10 céntimos se consigue una cerveza DOLE BLANCA ó NEGRA de la SABANA.

No más sencilla por un 10. Exiga Ud. una doble de la "Sabana" por su 10. En todas partes se vende por 10. Tenga presente HOY y SIEMPRE que la doble de "Sabana" vale solo un 10. Abril 21. 2 v. pr s.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, nº 163.

San José, Costa Rica

AVISOS ECONÓMICOS

Vaca alazana parda, vieja de cuatro partos, ha desaparecido de los potreros del alto de San Isidro. Se gratifica al que la entregue en San Juan a Teófilo Vega. La marca es semejante a una P de letra de imprenta.—Abril 24. 10 v.

El sábado 16 se me perdieron ₡ 50 de la casa de la Mascota, a la casa de doña Celina de Brealey. Doy una gratificación de ₡ 10 a quien me los presente, en casa de dicha señora.—Rosa Zarata. 22 de abril. 15v.

La oficina de Rohrmoser Hermanos se ha trasladado a las piezas de las Arcadas, frente al Teatro Nacional. Mayo 1º Im.

Siendo mucha la demanda de sebo fundido para candeleros y jabonerías; aviso que ya son pocos los barriles que me quedan para la venta. Entenderse con Francisco Giron en San José 10 v. Abril 19.

Interés. Se desea colocar ₡ 5,000 al 10% mensual por tiempo largo, sobre buena hipotecas. En esta oficina se informará. 10 v. Abril 30

Se vende barato un ariete con sus tubos de dos pulgadas y una incubadora americana con sus accesorios.—Luis Trejos, 6ª av. E. Nº 406. 22 de abril. 10 v.

Picadura americana 1ª calidad a ₡ 1.25 libra vende Gabriel Coronado. S. O. del Mercado. 15 v. ab. 22.

50 bestias de alquiler, mulares y caballos de Esparta a Santo Domingo y vice versa, a precios reducidos y al alcance de todos los bolsillos.—Bencicio Mena 1m. Abril 10.

Se vende la casa nº 348 situada en la 9ª avenida Oeste. Es de ladrillo, cómoda y muy bonita. En esta oficina, se da razón. 21 de abril. 10 v.

Por el lado de la Puebla, vendo un solar muy bien situado, y tres casas pequeñas que dan muy buen alquiler. Todo a bajos precios.—San José Abril 25 de 1904.—José Durán—10 v.

Se desea comprar 20 tubos de cañería. Informes Gonzalo Esquivel, frente al Banco Anglo, en el Depósito de Azúcar. 10v. Abril 22.

Se necesita un cochecito de niño que esté en buen estado. Diríjase a esta oficina. Mayo 1º 10v.

Almáigo de café. De superior calidad vende en San Juan y La Uruca Baltazar Valenciano. 10v. Mayo 1º

Anillo.—Se vende uno finísimo en 450 colonones ó se cambia por un buen piano. Informes en la joyería de Palavicini, contiguo a La Violeta. 10 v. Mayo 1º

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina a la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de Oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 a 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta.

Horas de despacho 7 a 11 a. m.—12 a 6 p. m.

Matrimonio.—Se necesita uno con buenas recomendaciones para cuidar de una finca. Informará el doctor Zúñiga, en la Botica Americana, frente al Carmen. Mayo 1º 10 v.

LA CONFIANZA CASA DE PRESTAMOS

A las 8 de la mañana del lunes día 9 de Mayo próximo, y en el local de la espesada casa, se procederá al remate de las prendas que no hayan pagado los intereses vencidos.—Agustín Solá. San José, abril 26 de 1904. 10 v.



"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Esta.—Desde esta fecha y con grandes reformas y a cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento a la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. Im.

JABON ANTIHERPÉCTICO SULFUROSO

Patentado en México y Guatemala con privilegio de invención otorgado por el gobierno del Salvador y premiado en la Exposición de Buffalo de 1901. Cura sin excepción todas las enfermedades de la piel, aun las de carácter crónico. Las mejores recompensas que ha recibido su inventor F. R. VELARDE lo comprueban los numerosos certificados en que va envuelto cada jabón.

De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL, AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ. Por mayor y menor: Macaya & Cº y Paulino Ardón & Cº En Heredia don Santiago Rodríguez.